
“Prima del percorso è ne-
cessario conoscere la 
meta” è un concetto 

efficacemente espresso nella 
sua lingua madre dal poeta te-
desco Jean Paul (1763-1825), 

pseudonimo di Johann Paul Frie-
drich Richter. Aveva senz’altro 
ragione, come spesso accade 
con i poeti che non sono mai 
profeti bensì osservatori atten-
ti e sensibili della realtà: senza 
aver determinato la destinazio-
ne verso la quale tendere, sen-
za aver focalizzato la nostra at-
tenzione e le nostre energie su 
un solo scopo “forte” sul quale 
lavorare nel tempo, sarebbe im-
possibile conseguire un vero ri-
sultato. Pensiamoci bene: lo Ziel 
(in lingua tedesca) è la meta da 
raggiungere, ed è unica ed esclu-
siva; la Bahn è invece la via da 
seguire, una delle tante possibi-
li. Il primato non può che andare 
alla prima componente (ziel), che 
dovrebbe comandare il percor-
so da scegliere, anche se troppo 
spesso questa logica (corretta) 

viene ribaltata. Talvolta il rischio 
è quello di mettersi per strada 
e “poi si vedrà” senza tendere 
verso il significato ultimo dell’a-
zione. Questo avviene quando 
si procede sulla base di impulsi 
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e non di motivazioni, quando il 
“fare” è slegato dal “pensare”.
Non a caso il (questa volta no-
stro) poeta Giacomo Leopardi 
nel suo Zibaldone ci ricorda che 
un agire disordinato e slegato da 
uno scopo solido risulta alienante 
e fonte di delusione. Pensiamoci 
bene: chi non tende verso un vero 
obiettivo non prova quasi mai di-
letto in nessuna operazione. Il 
punto vero è che oggi più che mai 
abbiamo bisogno di momenti di 
riflessione, di vivere la pacatezza 
del pensiero al fine di fare emer-
gere l’acutezza nell’individuare 
la finalità ultima dell’agire. È un 
esercizio che richiede tempo, fa-
tica e soprattutto una dose signi-
ficativa di umiltà.  Il risultato poi, 
se mai viene conseguito (il pun-
tare allo scopo finale), risulta ap-
pagante per poco tempo poiché 

subito dopo ci si mette in marcia 
per poterci arrivare.
A metà del mandato è per me 
doveroso dimostrare quanto val-
gano ancora – e più che mai – i 
medesimi scopi che ci siamo dati 
e che abbiamo condiviso con la 
Comunità di Cerro al Lambro; e 
proprio in relazione a questi è 
stato intrapreso un sentiero che 
ha già permesso di raggiungere 
alcuni risultati oggettivi che però 
richiedono un definitivo perfe-
zionamento. È la restante parte 
di questo tratto che vivremo in-
sieme che - allo stesso modo – è 
giusto indicare con chiarezza una 
volta di più. Le pagine che seguo-
no questo mio intervento saranno 
espressione della Giunta Comu-
nale che ho l’onore di presiedere e 
che sin d’ora desidero ringraziare 
per il generoso impegno profuso. 

È materialmente impossibi-
le poter racchiudere in questa 
pubblicazione quanto fatto sino 
ad ora e quanto ancora rimane 
da fare, sottolineando con i giu-
sti argomenti quanto sia “reale e 
vero” il nostro tentativo di per-
correre – insieme a tutta la Co-
munità – un cammino coerente 
rispetto alla meta che si deside-
ra raggiungere. 
Ciò che non potrà essere colto in 
questo limitato spazio cartaceo 
potrà però essere oggetto di ri-
chiesta e di confronto in un prossi-
mo incontro che – proprio su que-
sto tema – verrà organizzato per

Dunque, buona lettura e – per chi 
vorrà – a presto!

Si ringrazia il Circolo Fotografico di Cerro al Lambro per le fotografie

Mercoledì 26 giugno alle 
ore 21 presso l’Aula Consiliare
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Evidente in questi ultimi anni 
è stato lo sforzo – sul ver-
sante dei Lavori Pubblici - di 

provvedere prioritariamente alle 
necessità dell’istruzione e della 
fruizione del territorio. La lista dei 
lavori pubblici in essere – sen-
za dimenticare il comparto delle 
manutenzioni territoriali - si inse-
risce nella medesima filosofia di 
intervento. In particolare, i fronti 
di impegno sono i seguenti.
1) SCUOLA PRIMARIA – SECON-

DO LOTTO FUNZIONALE. Si 
tratta di un cantiere in esse-
re da tempo e complesso – a 
causa di imprevisti significativi 
quali il blocco operativo durante 
il periodo pandemico e alcune 
importanti problematiche le-
gate alle forniture di materiali e 
servizi ed ai relativi costi – la cui 
ripartenza è avvenuta in coda 
allo scorso anno 2023 ed il cui 
termine è collocato alla fine del 
2024. All’orizzonte, un plesso 
scolastico all’avanguardia do-
tato di palestra, auditorium di 
300 posti a sedere, raddoppio 
del salone mensa e nuovi locali 
per la biblioteca scolastica.

2) SCUOLA MATERNA – NUO-
VO PLESSO A CERRO AL LAM-

BRO. La pregevolissima qualità 
progettuale di questa opera 
pubblica, finanziata dal PNRR, 
si manifesta con un edificio a 
forma di fiore che può rappre-
sentare l’idea di un buon inve-
stimento riservato “al fior fiore 
degli anni”. Il termine presunto 
di questo cantiere è collocato – 
al pari del precedente – per la 
fine del corrente anno.

Vi è poi un intervento inerente alla 
fruizione territoriale, ed è quello 
riguardante la RIGENERAZIONE 
URBANA DI VIA DIAZ che andrà 
a valorizzare l’area prospicente 
alla Vecchia Chiesetta. Finanzia-
to da Regione Lombardia, andrà 
a connotare in maniera rilevante 
questa porzione storica del no-

stro territorio. Il cantiere, formal-
mente avviato, chiuderà i lavori al 
termine del corrente anno.
Da evidenziarsi anche alcuni im-
portanti interventi di segnaletica 
stradale che hanno riguardato 
soprattutto Cerro (sino ad ora) e 
nel corrente anno si focalizzeran-
no su Riozzo (in questo momento 
più sofferente) come da indicazio-
ni del nuovo Piano della viabilità 
e della Sosta. In coda all’estate in 
corso sarà aperta la rotatoria di 
accesso al supermercato ormai 
in fase di ultimazione. Da rilevar-
si anche due annualità (2023 e 
2024) con stanziamenti straordi-
nari di bilancio (circa euro 60.000) 
destinati alle potature. 
Cosa rimane ancora da fare, di 
quanto previsto?
RIFACIMENTO AREE CANI. Non è 
stato possibile provvedere sino ad 
ora, i relativi interventi sono stati 
calendarizzati nella prossima an-
nualità 2025.
STRUTTURA DIURNA PER ANZIA-
NI. Senza poter ancora fornire dei 
dettagli, l’Amministrazione sta già 
lavorando ad una soluzione che 
metterà a disposizione della po-
polazione più anziana idonei spazi 
ricettivi e concepiti “su misura”. 

ROSSANA BEGHI
Vicesindaca e Assessora con delega all’Urbanistica, Pianificazione Territoriale,  

Edilizia Privata e Pubblica, Politiche per la valorizzazione dei beni culturali  
e ambientali del Territorio, Ecologia e Ambiente

www.arenzi.it
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Sinergia è una parola magica, 
perché permette di raggiun-
gere un risultato multiplo 

rispetto alle fatiche che è stato 
necessario prevedere per il suo rag-
giungimento; non è mai la semplice 
somma, è molto di più! 
Tutto nasce da un radicato senso di 
Comunità, che deve essere coltiva-
to e nutrito costantemente da tutti 
gli “attori” presenti nel nostro ter-
ritorio. 
Innanzitutto, l’Assessorato di turno 
che – nelle varie partite - è espres-
sione del Comune di Cerro al Lam-
bro viene citato in cima alla lista 
non per una preminenza “da sta-
tus” bensì come punto di riferimen-
to istituzionale e al contempo reale. 
Termine di paragone essenziale 
per una comunità come la nostra 
è dato certamente dalle Parroc-
chie che operano anche per ren-
dere possibile l’accostamento 
di un’azione che rimane distinta 
– rispetto a quella dell’Istituzio-
ne Pubblica – ma al tempo stesso 
portatrice di uno sforzo di armoniz-
zazione rispetto allo scopo ultimo 
che è quello di intercettare nel mi-
gliore dei modi le esigenze del terri-

torio e delle persone che lo popolano. 
A seguire, le Associazioni di Cerro al 
Lambro: una rete fittissima di per-
sone che da anni generano inizia-
tive a flusso continuo, mettendosi 
al servizio totale della cittadinanza, 
cercando di intercettarne bisogni, 
virtù e desideri. Alcune in vita da 
tempo immemore, altre di più re-
cente costituzione, tutte necessa-
rie rispetto alla causa comune, che 
è quella consueta: porre la persona 
al centro di tutto. 
Per chiudere, la Biblioteca sempre 
più punto di riferimento e motore 
di divulgazione di crescita cultura-
le attraverso i Gruppi di Lettura ed i 
Laboratori per ragazze e ragazzi. 
Possiamo dirlo, grazie alla concer-
tazione ed al confronto continuo fra 
queste quattro entità distinte, oggi 
Cerro al Lambro è un importante 
punto di riferimento territoriale al 
quale si guarda con sempre mag-
gior interesse anche da ambiti più 
allargati.
Format consolidati e ben noti come 
le periodiche uscite culturali (che 
fanno sempre il tutto esaurito), le 
presentazioni di libri di autori fa-
mosi e di scrittori locali, le rasse-

gne “Appunti di Viaggio”, “Cantiere 
Sapere” e il Cineforum, le serate a 
tema in occasione delle principali 
commemorazioni, i moltissimi al-
tri eventi che si tengono durante 
l’anno grazie soprattutto a queste 
continue e diffuse sinergie dimo-
strano sempre più che fare Cultura 
significa dare spazio: alla conoscen-
za, alla storia, all’arte, alla bellezza, 
ai viaggi, alla lettura ed anche alla 
voglia di stare insieme, di condivi-
dere esperienze, di fare e di essere 
comunità attiva.
Ritroviamo tutto questo nelle Sagre 
di Cerro e Riozzo, nel Carnevale, nei 
Mercatini di Natale e nelle Feste di 
Primavera e dello Sport, diventa-
te ormai un appuntamento atteso 
con trepidazione: tutti eventi il cui 
successo è legato alla continua e 
proficua collaborazione fra tutti gli 
attori coinvolti. Infatti, si crede sino 
in fondo al valore “strategico” della 
condivisione di vicinanza e solida-
rietà. È una stagione magnifica, cul-
minata anche nell’istituzione della 
Consulta delle Associazioni che 
nel tempo potrà fornire un’ulteriore 
azione di raccordo fra realtà diverse 
e sempre più aggregate.

ROSSANA BEGHI
Vicesindaca e Assessora con delega alla Cultura, Sport e Tempo libero 

ANDREA PELLEGRINI
Assessore con delega alla Partecipazione e Associazionismo
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In questi primi anni dell’attua-
le mandato amministrativo 
abbiamo proseguito ad inve-

stire nel settore della Comuni-
cazione, non solo per un dove-
roso rispetto della normativa 
ma per una precisa scelta della 
nostra Amministrazione, che 
ha individuato in questo ambi-
to un’importanza strategica al 
fine di ottimizzare il processo 
informativo con la cittadinan-
za con l’obiettivo di rendere un 
servizio completo, semplice e 
funzionale.
Si sta, quindi, operando con una 
logica di Sistema Informativo 
Multicanale, proprio per otti-
mizzare il flusso di informazioni 
da e verso i cittadini, in funzione delle varie fasce 
d’età e delle necessità dei singoli cittadini.
Il ruolo principale è ricoperto dal Sito Istituziona-
le www.comune.cerroallambro.mi.it, aggiornato 
con fondi PNRR secondo le ultime specifiche nor-
mative in termini di accessibilità. Tra le molteplici 
sezioni segnaliamo l’Amministrazione Trasparen-
te e i video dei Consigli Comunali. Il sito è inte-
grato con l’App Municipium disponibile su tutti i 
dispositivi mobile per un immediato sistema bidi-
rezionale di invio e ricezione di segnalazioni.
Recentemente sul Sito abbiamo introdotto lo 
“Sportello telematico” un portale completamen-
te dedicato ai servizi online del Comune di Cerro al 
Lambro. Da qui è possibile accedere a tutti i servizi 
online da qualsiasi luogo e in qualsiasi momento.

Di fondamentale importanza 
resta il tradizionale giornalino 
“InComune”, notiziario periodi-
co cartaceo distribuito in tutte le 
nostre case. 
Molto capillari e complete sono 
anche le informazioni fornite 
tramite la pagina Facebook uf-
ficiale www.facebook.com/cer-
roallambro/ e dalla Newsletter 
periodica che raggiunge circa 
800 indirizzi e-mail.
Da sottolineare anche la possi-
bilità di attivare ad una tariffa 
agevolata una casella di posta 
elettronica certificata (PEC) per 
poter ricevere tutte le comuni-
cazioni della Pubblica Ammini-
strazione.

Infine ricordiamo il Canale YouTube https://www.
youtube.com/@comunecerroallambro1830, 
e i recenti canali Telegram https://t.me/comu-
nedicerroallambro e WhatsApp (link dedicato: 
https://whatsapp.com/channel/0029VaFz8tOD
38CTMeA7gk3p poi selezionare "Iscriviti" e atti-
vare le notifiche).
Le funzioni “canali” di WhatsApp e Telegram sono 
strumenti di trasmissione broadcasting unidire-
zionale: gli iscritti ricevono i messaggi ma le pro-
prie informazioni personali, come ad esempio il 
proprio numero di telefono, restano anonime.
L’Ufficio Comunicazione è sempre disponibile per 
ogni eventuale necessità ai seguenti recapiti:
Tel: 02/98204034  Mail: comunicazione@comu-
ne.cerroallambro.mi.it

MAURO PISATI
Assessore con delega alla Comunicazione

www.bellonionoranzefunebri.it
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Siamo giunti a metà di questo 
Mandato Amministrativo ed è 
tempo di “Bilanci”: operazione 

determinante per analizzare quan-
to fatto e per porre le basi neces-
sarie per proseguire questo per-
corso. Sono stati due anni e mezzo 
intensi e complessi, ma che pur fra 
molte difficoltà iniziano a far intra-
vedere importanti segnali di ripre-
sa anche nel nostro Comune.
Prendendo come riferimento l’ul-
tima annualità 2023, essa infat-
ti evidenzia e conferma i principi 
ispiratori inerenti all’azione ammi-
nistrativa del Comune di Cerro al 
Lambro. Dietro le fredde cifre di bi-
lancio è possibile scorgere le prin-
cipali direttrici che possiamo sinte-
tizzare in “Adeguatezza di risorse” 
e “Prudenza di azione”. Per l’anno 
2023 il risultato di amministrazio-
ne si è attestato ad un valore di € 
354.970,27, sostanzialmente in 
linea con le due annualità prece-
denti. La prudenza genera, infatti, 
oculatezza ed equilibrato discer-
nimento nell’utilizzo delle risorse 
a disposizione. Altra caratteristica 
è un “Approccio adattivo al con-
testo”. Mi riferisco alla quantifica-
zione economica delle voci riferite 
agli stanziamenti del PNRR ed alla 
accensione di prestiti. Pur diffe-
renti per origine e causa sono en-
trambe rappresentazioni di scelte 
funzionali al reale perseguimento 
degli obiettivi di investimento in 
opere pubbliche ritenute fonda-
mentali: la prima voce rappresenta 
l’opportunità storica contenuta nel 
programma Next Generation EU, 
la seconda rappresenta, di contro, 
un’azione di adeguamento di risor-
se che si è resa necessaria a causa 
delle dinamiche di aumento prezzi 
nate a seguito delle tensioni geo-
politiche internazionali.
Infine “Equilibrio di azione”, inte-
so come un’equilibrata ripartizione 
delle risorse fra le missioni di cui si 
compone il bilancio dell’Ente con 
un’unica eccezione che caratte-
rizza il nostro Comune da svaria-

ti anni, vale a dire un’attenzione 
prioritaria ai bisogni delle perso-
ne testimoniata da due aspetti: il 
primo, quantitativo, a favore del 
comparto dei Servizi alla Perso-
na, il secondo riferito all’efficien-
za dell’intero processo che vede, 
sempre nel medesimo comparto 
sociale, un rapporto perfettamen-
te allineato fra ammontare degli 
stanziamenti e impegni di spesa. 
Coerentemente al nostro Program-
ma Elettorale, da citare il “Bilancio 
partecipativo”: importante stru-
mento grazie al quale la Comu-
nità ha interagito e dialogato con 
la Pubblica Amministrazione. Nel 

2023 abbiamo, infatti, finanziato 
con € 15.000,00 i tre progetti mag-
giormente votati dai Cittadini. Visto 
il successo è nostra volontà ripro-
porre in futuro questa forma di par-
tecipazione attiva. 
Come sopra anticipato, diamo ora, 
nella tabella, una sintesi degli in-
terventi PNRR ottenuti e diretta-
mente gestiti dal Comune di Cerro 
al Lambro.
Vorrei evidenziare il bando “Piani 
asili nido e scuole dell'infanzia” 
per l’importo di € 2.300.000,00 
che ci consentirà di avere una nuo-

va Scuola dell’Infanzia, opera fon-
damentale che insieme all’ attuale 
Scuola Primaria rappresenta l’in-
vestimento più importante che la 
nostra Amministrazione abbia fat-
to in questi anni, cioè quello rivolto 
ai nostri giovani concittadini.  
Nel Bilancio Preventivo 2024/2026 
abbiamo proseguito nel processo 
di aumento delle risorse destina-
te alle manutenzioni: effettuando 
delle scelte per non “tagliare” l’at-
tuale livello dei vari servizi e con-
sapevoli che sarebbe necessario 
fare ancora di più.
Ultimo, ma non nella sostanza, è 
l’aspetto del reale perseguimen-

to dell’equilibrio di bilancio, vale a 
dire l’effettiva capacità dell’Ente di 
garantire la copertura integrale degli 
impegni, dei vincoli di destinazione 
e degli accantonamenti di bilancio. 
È il frutto di un quotidiano proces-
so che necessita attenzione e cura 
nell’amministrare nel modo miglio-
re possibile le nostre risorse.  Que-
sto ci consente di poter percorrere 
un lungo tratto di strada insieme, 
grazie alla buona collaborazione tra 
la componente politica e la struttu-
ra tecnica del nostro Comune, alle 
quali va il mio ringraziamento.

MAURO PISATI
Assessore con delega al Bilancio e Programmazione economica

Bando Importo Stato Scadenza

1 1.4.1 - Esperienza 
del Cittadino - Comuni € 155.234,00 Concluso

2 1.4.4 - SPIO CIE - Comuni € 14.000,00 Concluso

3 1.4.3 - app IO - Comuni € 5.831,00 Avviato

ll decreto di 
finanziamento è in fase 
di emissione da parte 
del Dipartimento per la 
trasformazione digitale

4 1.4.3 - pagoPA - Comuni € 46.278,00 Concluso

5 1.2 - Abilitazione 
al Cloud - Comuni € 121. 992,00 In corso di 

esecuzione 07/08/2024

6 1.4.5 - Notifiche Digitali - 
Comuni € 32.589,00 Concluso 

e Liquidato

7 1.3.1 “Piattaforma Digitale 
Nazionale Dati” Comuni € 20.344,00 Concluso 

e Liquidato

8
4.1.1 "Piani asili nido 
e scuole dell’infanzia" 
Comuni

€ 2.300.000,00 In corso di 
esecuzione 30/06/2026
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Fin dall’inizio del mandato ci siamo posti in una 
dimensione di condivisione e ascolto coordi-
nandoci con la Dirigenza Scolastica dell’Istituto 

Comprensivo P. Frisi di Melegnano e con il personale 
amministrativo di entrambi gli Enti, cui va il nostro 
più sincero ringraziamento. D’altra parte, il Comune, 
chiamato ad essere “attore” del sistema di istruzio-
ne, coopera con le Istituzioni Scolastiche presenti sul 
territorio e – in senso ancor più ampio – con tutte 
le agenzie educative. Dopo più di due anni di lavoro, 
ci sentiamo di poter dire che tale collaborazione stia 
avvenendo proficuamente nel pieno rispetto delle 
specifiche competenze e autonomie ma sempre con 
il chiaro obiettivo di fornire risposte adeguate alle 
necessità di formazione dei giovani cittadini. Nella 
riflessione costante sulle modalità più funzionali con 
le quali supportare questo “ecosistema” lo strumen-
to che, istituzionalmente, viene messo a disposizio-
ne è il Piano per il Diritto allo Studio che consente 
di contribuire con risorse economiche importanti a 
sostenere percorsi formativi articolati e ricchi, inclu-
dendo in essi le esigenze di tutti e ciascuno.
In questo solco risiede il costante impegno nell’am-
bito dell’educativa scolastica specialistica, che 
assorbe una significativa percentuale delle risorse 
previste, e che continuiamo a proteggere, poiché 
siamo convinti della necessità di sostenere i bam-
bini ed i ragazzi con abilità diverse e le loro fami-
glie, favorendo la loro inclusione nei gruppi classe 
attraverso la valorizzazione delle abilità personali e 
lo sviluppo delle attitudini.
Tramite il suddetto Piano, oltre ai servizi “base” che 
assicurano il diritto allo studio, prosegue convinta-
mente il sostegno a due servizi che ormai rappresen-
tano un’eccellenza del nostro territorio: il Pedibus ed 
il Bicibus. Grazie ad una rete di instancabili volontari, 
che si conferma e rinnova di anno in anno, è possibile 
offrire alle famiglie un servizio quotidiano che veicola 
temi che riteniamo di grande valore: l'adozione di stili 
di vita corretti, la tutela dell'ambiente e la socializza-
zione. Con questi principi in mente ci piace ricordare 
l’esperienza delle Energiadi: siamo stati testimoni di 
una straordinaria manifestazione di “energia colletti-
va” con la realizzazione di una maratona di produzio-
ne di energia a pedali che ha visto tutta la comunità 
coinvolta per 52 ore, consentendo all’Istituto di clas-
sificarsi al terzo posto della gara nazionale.
Ispirati dalle stesse logiche e credendo nel valore 
del consumo consapevole e dell’economia circola-
re abbiamo recentemente aderito alla piattaforma 

digitale Giraskuola, grazie alla quale si crea un con-
tatto tra persone del Comune e dei paesi limitrofi 
interessate a scambiare volumi e materiale scola-
stico: un ulteriore passo verso una comunità edu-
cativa forte e sostenibile.
Negli anni un lavoro importante è stato svolto per 
strutturare e coordinare al meglio i costanti inter-
venti di manutenzione degli edifici scolastici, non-
ché l’approvvigionamento di strutture ed arredi: 
importanti investimenti sono già stati effettuati e 
altri ci aspettano al fine di offrire ambienti di lavoro 
sempre sicuri e moderni.
Un piccolo ma – a nostro avviso- significativo impe-
gno si è sviluppato nei confronti della promozione 
della lettura: da due anni contribuiamo all’acquisto 
di volumi per le biblioteche scolastiche e progettia-
mo iniziative che le colleghino anche alla Biblioteca 
Comunale, per amplificarne le potenzialità.
Per chiudere, fa piacere osservare come ogni in-
tervento realizzato nell’ambito di questo assesso-
rato sia riconducibile a uno o più dei concetti chia-
ve caratterizzanti il nostro programma elettorale: 
politiche indirizzate alle persone, associazionismo, 
politiche culturali, ecologia e ambiente, patrimonio, 
lavori pubblici e manutenzioni e mobilità sosteni-
bile. L’ennesima dimostrazione che, come recita un 
noto detto africano, “per crescere un bambino ci 
vuole un intero villaggio”.

VALENTINA VISCONTI
Assessora con delega alle Politiche educative e Formazione, Pari Opportunità
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Meriterebbe un articolo 
dedicato l’esperienza, 
nata nel lontano 2014, 

del Consiglio Comunale delle 
Ragazze e dei Ragazzi. In re-
altà, pensiamo che le parole 
migliori per descrivere ciò che 
questa iniziativa significa dav-
vero, siano quelle dei ragazzi, 
per questo pubblichiamo uno 
stralcio della lettera inoltrataci 
dal Consiglio Comunale dei Ra-
gazzi.
A conclusione del nostro ultimo 
anno trascorso alla Scuola Prima-
ria, vogliamo ringraziarVi per l’at-
tenzione che avete dedicato alla 
nostra Scuola.
Per noi è stato un anno specia-
le perché è toccato a noi attuare 
quel bellissimo progetto che da 
anni si svolge nelle classi quinte, 
con il coinvolgimento degli alunni 
di quarta come elettori: il Consi-
glio Comunale delle Ragazze e 
dei Ragazzi (CCR). Sin dall’anno 
scorso molti tra noi pensavano 
alla candidatura, al programma, 
alla squadra, alla campagna elet-
torale.
A settembre ci siamo messi in gio-
co, preparando l’elenco dei candi-
dati, i cartelloni con i programmi, 
le schede elettorali e abbiamo 
chiesto le preferenze dopo le pre-
sentazioni di tutti i candidati delle 

liste. Ha vinto una squadra della 
5A, con il Sindaco, il Vicesindaco e 
gli Assessori, e sono entrati a far 
parte del CCR come Consiglieri i 
due candidati sindaci delle due li-
ste più votate della 5B.
Con grandissima emozione ab-
biamo partecipato alla cerimonia 
di insediamento del CCR nell’Aula 
Consiliare a Cerro, dove ci siamo 
presentati e abbiamo portato le 
nostre idee, e durante le comme-
morazioni delle Feste Civili del 4 
novembre e del 25 aprile abbia-
mo portato il nostro contributo. 
Ci siamo fatti portavoce di tutti gli 
alunni dando il benvenuto a ospi-
ti della nostra scuola e abbiamo 
condiviso con la Dirigente Scola-
stica, il Sindaco e l’Assessora l’i-
naugurazione dell’aula all’aperto 
allestita quest’anno.
Abbiamo svolto un incontro con 
Sindaco e Assessora, con la no-
stra insegnante referente del CCR 
Emanuela Oldani, per fare il pun-
to. Ci siamo ripromessi di lascia-
re un segno nella nostra scuola, 
abbiamo ripreso in mano tutti gli 
obiettivi del nostro programma da 
portare a termine e abbiamo indi-
viduato un responsabile per ogni 
progetto. È stata un’esperienza 
impegnativa, meravigliosa, stra-
ordinaria.
Tra i vari eventi dei quali abbia-

mo curato l’organizzazione citia-
mo: un torneo di palla prigionie-
ra a squadre miste con le quinte, 
il torneo di ping pong per coppie 
di esperti e principianti, le letture 
all’aperto utilizzando i cubi morbi-
di sotto ai gazebo nel giardino e 
l’edizione zero” della “Giornata dei 
Talenti” nella quale si sono susse-
guiti canti, balli, esercizi acrobatici 
intervallati da barzellette. Qual-
cuno ha suonato uno strumento, 
altri hanno illustrato le loro pas-
sioni, come il lavorare all’uncinet-
to o il risolvere le facce del cubo di 
Rubik. Il Sindaco del CCR, Andrea 
Columbano, ha così commenta-
to questa straordinaria giornata: 
“Sono contento che siamo riusci-
ti a creare un momento solidale 
per la scuola e a distribuire gioia 
nell’aria”
Auguriamo alle future quinte di 
non avere paura nel candidarsi 
per il CCR, ci vuole coraggio ma 
sarà un’esperienza indimentica-
bile, vi consigliamo di chiedere 
l’aiuto dei vostri insegnanti; noi 
continueremo a impegnarci nella 
nuova scuola.
Grazie alla Dirigente, ai nostri in-
segnanti, al Sindaco con gli Asses-
sori e i Consiglieri per averci dato 
questa possibilità e per aver cre-
duto in noi. 
Buona estate.

LETTERA DAL CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI

https://redemagnimarmi.it/
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I Servizi alla Persona co-
stituiscono un comparto 
molto complesso nella 

vita del nostro Comune. 
Sono infatti servizi “rela-
zionali”, vale a dire che per 
essere prodotti richiedono 
sempre una calibrazione 
dell’intervento rispetto 
alle necessità dell’utente-
cittadino. Tutto questo 
impegna da sempre la 
nostra Amministrazione 
ad uno sforzo enorme di 
lettura, analisi e ricerca di 
soluzioni finalizzate alla 
gestione efficace di quel 
disagio sociale che assu-
me forme diversificate e si 
materializza sempre nella 
storia individuale – e mai 
replicabile - di un essere 
umano. Anche in una co-
munità di alto livello come 
la nostra si annidano non 
poche testimonianze di sofferenza. Dalla malattia 
alla disabilità, dal disagio mentale alle dipenden-
ze, dall’emergenza lavorativa a quella abitativa 
e molto altro ancora: tutto questo rientra in una 
sfera d’azione che coinvolge – pur in misure di-
verse – un comune. In ognuno di questi casi non è 
mai possibile standardizzare la risposta. 
Strategica è la partecipazione attiva ad una fitta 
rete di relazioni. Queste ultime sono il più delle 
volte istituzionali e consistono nell’azione coor-
dinata con Assemi (ente che si occupa dei Servizi 
alla Persona per l’intero ambito del Sud-Est mila-
nese) oppure Asst e Ats; in questo ultimo caso con 
minori strumenti a disposizione poiché la compe-
tenza sanitaria non è afferente al Comune. 
Talvolta possono essere espressione di sussidia-
rietà, vale a dire iniziative che nascono "dal basso" 
come sono tradizionalmente nel nostro comune le 
azioni dei Volontari e delle Associazioni. 
È solidarietà la parola chiave che deve guidare 
questo percorso sul welfare, come impegno verso 
una maggiore giustizia sociale. L’attenzione ad un 
oculato controllo della spesa destinata ai servizi 
è però un elemento chiave a causa di alcune politi-
che nazionali e regionali dalle quali non si evince il 

medesimo nostro approc-
cio di metodo. Il tema delle 
risorse da destinare alle 
fasce più bisognose della 
popolazione è da sempre 
sul tavolo dell’Ammini-
strazione, che mai si è sot-
tratta al dovere di darne 
quantificazione e capien-
za adeguate, malgrado i 
segnali opposti (conteni-
mento delle partite econo-
miche a destinazione so-
ciale) provenienti da entità 
pubbliche sovraordinate al 
nostro Comune.  
Il mantenimento dei servi-
zi alla persona è un tratto 
caratteristico dell’Ammi-
nistrazione Comunale: dal 
supporto agli affitti ai 
servizi di trasporto socia-
le sia continuativo, sia oc-
casionale (in questo caso 
gestito grazie all’opera 

dei Volontari Comunali); dall’Housing sociale per 
le famiglie sotto sfratto al servizio dello sportel-
lo lavoro di Afol sul nostro territorio (i cui numeri 
sono l’espressione della nostra piccola realtà ma 
denotano al contempo una chiara efficacia di azio-
ne); dal mantenimento della misura nidi-gratis 
(che è una misura di Regione Lombardia, gestita 
dal nostro ente a favore del welfare familiare) al 
sostegno economico sempre più impegnativo sul 
versante dell’educativa specialistica scolastica 
(che è misura di inclusione a garanzia del Diritto 
allo Studio); dal proseguimento del progetto SAI 
(Sistema di Accoglienza e Integrazione di nuclei fa-
miliari richiedenti asilo politico, grande progetto di 
inclusione – finanziato dalla UE - che ha permesso 
alla nostra Comunità di accogliere e integrare) all’i-
niziativa del co-housing (condivisione di spazi abi-
tativi ampi con famiglie bisognose) che la nostra 
Amministrazione ha ideato anni fa e che ad oggi ha 
riscosso molto interesse a livello distrettuale nel 
lavoro della nascente Agenzia dell’Abitare.
Queste sono alcune delle azioni (di certo, le più 
significative) attuate sino ad ora. La Persona 
sempre al centro, tutto il resto giunge conse-
guentemente.

ANDREA PELLEGRINI
Assessore con delega alle Politiche Sociali, Politiche Giovanili, Politiche del Lavoro
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